

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 24 (1916)
Heft: 2

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

Gust. MÜLLER. *Die Quellen zur Beschreibung des Zürich-und Sargans in Johannes Stumpf Schweizerchronik*. Herausgegeben durch die Stiftung von Schnyder von Wartensee. Zürich, Berr et C^o, 1916.

En 1548 parut à Zürich une grande chronique de la Suisse intitulée : « Gemeiner loblicher Eydgenoschafft Stetten, Landen und Völkeren Chronickwirdiger Harten beschreybung » Elle était due à la plume du pasteur Jean Stumpf et eut, malgré son prix, plusieurs éditions. C'est la première œuvre historique suisse qui ait quelque valeur. L'auteur avait subi l'influence des humanistes des Italiens en particulier ; cela se voit à l'abondance de ses lectures et de ses citations, à l'importance accordée aux temps antérieurs au moyen âge, à l'abandon de la forme analytique qui est remplacée par une description géographique et historique de chaque région. Son livre contient de nombreuses indications empruntées aux archives, des illustrations, des cartes, des blasons et son récit ne manque pas de vie.

Avec un soin minutieux M. G. Müller vient d'étudier les sources de cet ouvrage en ce qui concerne Zurich et l'Argovie ; il donne page après page le résultat de ses recherches. Le travail consciencieux sera indispensable à tout historien qui sera appelé à se servir de la chronique de Jean Stumpf.

C. G.

COMMUNICATION

Année de la misère. — Pour une étude qu'il a entreprise sur le sujet, le soussigné recevrait avec reconnaissance en communication tous documents ou renseignements inédits (mémoires, extraits de livres de raison, gravures, etc.), relatifs à *l'année de la misère (1816-1817) dans le canton de Vaud*.

Marc HENRIOUD,
Gryphenhübeliweg, 19, Berne.